

Fecha: 03-06-2025
Medio: La Segunda
Supl. : La Segunda
Tipo: Noticia general
Título: **Licencias fraudulentas: Tercer caso del entorno de Boric golpea su credibilidad**

Pág. : 4
Cm2: 677,4

Tiraje: 11.692
Lectoría: 33.709
Favorabilidad: No Definida



Error al crear la imagen

“

Son casos de un patrón de conducta moral que era imposible de cumplir o no se quería cumplir", **Alberto Precht** Ex Chile Transparente

“

En el Gobierno está la sensación de que no hay trato igualitario, y para el Presidente parece no ser problema", **Alberto Mayol** Sociólogo

“

Uno no ve un tema particular del Presidente, ve una práctica extendida en el sector público", **Damián Trivelli** Sociólogo

dencial FA Alberto Mayol advierte que si se vuelve una "regularidad" que los más cercanos al Presidente muestren "una inusual alta de falta de diligencia en respeto por la institucionalidad, podría ser un problema político para el Presidente: que el poder ha sido usado como ellos mismos denunciaron que se usa habitualmente, como un elemento de privilegio", añadiendo que un factor que profundiza ello es que dentro del Gobierno existe "la sensación de que no hay criterios igualitarios en el trato de las personas que son más cercanas al grupo de poder más importante del Frente Amplio, respecto de los que fue están fuera de ese núcleo", y que el Presidente tiene una responsabilidad en dar margen para que sus cer-

mo mes del año siguiente y a \$ 3.773.574 en diciembre de 2022. Ya en 2023, año en que según admitió que salió del país en dos ocasiones del país mientras tenía una licencia médica (ver nota principal) ganaba \$ 4.005.407, mientras que en marzo de este año su salario fue de \$4.043.435, siempre manteniendo el mismo cargo a contrata.

canos adopten este tipo de conductas. "El Presidente le ofreció un favor a Josefina Huneeus. No es que esta cultura le pase por encima y no pueda controlarla, es que para él no parece ser un problema", explica, concluyendo que es evidente" que no se cumplió con el "no más pititos", pues hay "eventuales favores" en los sueldos a "la red de cercanos al mandatario".

Una opinión más cauta tiene Mauricio Morales, científico político y académico de la U. de Talca: coincide en que "todo esto demuestra que el Gobierno llegó con ideas equivocadas y promesas que tuvieron un efecto boomerang sobre sus niveles de credibilidad", aunque cree que "a estas alturas" el caso de Bonati no tiene efecto, pues "el Presidente ya absorbió todos los costos de las licencias en que se vieron involucrados algunos de sus cercanos" con los casos de sus 2 amigos. "La generación política del Presidente ya ha sido golpeada por innumerables contradicciones entre su propuesta original y las acciones", concluye.

Y el socio de la consultora EK, Damián Trivelli, mientras, no cree que los 3 casos golpeen a Boric, apuntando a que al tratarse de 25 mil, "lo que uno ve es que es una práctica generalizada en el Estado, más que un tema particular del Presidente. Uno no puede hablar de que 3 casos constituyen una forma. No hay nadie apuntando al Presidente por el tema de licencias".

—¿No incurrió el Gobierno en faltas similares a todos los sectores, que prometieron no harían?

— Es que no es una falta de un sector político, es una práctica extendida, común en el sector público, que no tiene característica política. Respecto a los casos que pueden ser cercanos al Presidente, lo importante es que se aplique el mismo criterio para los 25.000 y que no haya ningún tratamiento distinto. Y ahí el Presidente zanjó la línea.

¿Le permitía viajar esa licencia?

De todos modos, al estar pendiente el resultado del sumario de Bonati, una duda es si una licencia por alergia alimentaria de hijo menor de 1 año le prohibía o no viajar afuera.

Al respecto, el médico y exsuperintendente de Salud, Manuel Imostroza, dice que no necesariamente se lo impedia: "Dependerá de la gravedad del caso y de la prescripción del médico. Depende del cuadro clínico del niño, porque hay alergias alimentarias muy graves y otras que solo hay que tener cuidados con cierto tipo de alimentación y eso se verá en el sumario. Algunos médicos certifican que no hay restricción para viajar y lo hacen como ministros de fe. Puede haber alergias de cuidado, pero que no impiden viajes".



Revuelo en redes sociales

Fidel Espinoza:

“Los cercanos deshonestos traicionaron siempre la confianza del cargo”



"Esto demuestra que la nueva política, esa limpia y maravillosa que arreglaba el mundo, no era tal". **Manuel José Ossandón**, presidente del Senado, en @Pauta_cl.



"Boric quiere presentar la renuncia de su cuñada como una acto de superioridad moral, que sale del gobierno por no cumplir el estándar de ser familia del presidente. Pero si ella llegó al gobierno después de que Boric había prometido al país que en su gobierno no habría nepotismo. Y ella renuncia al gobierno para evitar el sumario y eventuales sanciones y no por un tema moral, compañere. Digan la verdad, mejor".

Sergio Bobadilla (@dipuBobadilla), diputado UDI.



"Nunca había visto a un Presidente rodearse de amigos, pololas, ex pololas, familiares, compañeros del colegio, de la universidad, de Punta Arenas, todos a costa de la tuya y la mía. El nivel de nepotismo. 4! 4! Personas de su entorno familiar o de amistad usaron licencias falsas".

Gabriel Alemparte (@jgalemparte), abogado.



"La cuñada de Boric ganaba 4 millones en la Secom como periodista. Se fue de viaje dos veces... A este ritmo, solo falta que el desaparecido perro Brownie aparezca contratado como asesor en comunicaciones". **Cristián Araya** (@cristian_araya), diputado republicano.



"Los cercanos (as) deshonestos, nunca en los 4 años dejaron al Presidente disfrutar más de 48 hrs una cuenta pública. Traicionaron siempre la confianza del cargo. Ministros amigos, asesores amigos, etc. Qué más se puede decir".

Fidel Espinoza (@fidelsenador), senador PS.



"Lo de la cuñada es doblemente corrupto, además de irse de viaje durante la licencia, esperaron al día después de la Cuenta Pública para confesar".

Pamela Jiles (@PamJilesDiputada), diputada Humanista.



"Nepotismo, uso irregular de licencias y silencio desde La Moneda y ahora nos enteramos que cuñada del Presidente Boric viajó al extranjero estando con licencia médica. ¿Esto es lo que llamaban nueva forma de gobernar? ¿En qué quedó el estándar ético que tanto prometieron?".

Luis Silva (@profesor_silva), exconsejero constituyente.